

Lagarde: independencia de los bancos centrales “está siendo puesta en tela de juicio”

POR AMANDA SANTILLÁN R.

La presidenta del Banco Central Europeo (BCE), Christine Lagarde, reiteró la importancia de la independencia de los bancos centrales, sobre todo en un entorno internacional volátil con incertidumbre geopolítica.

“Si bien investigaciones recientes sugieren que la independencia de iure del banco central nunca ha sido más frecuente que hoy, no hay duda de que la independencia de facto de los bancos centrales está siendo puesta en tela de juicio en varias partes del mundo”, dijo en una conferencia organizada por el banco central de Hungría.

Así, agregó que existe evidencia que sugiere que la influencia política en las decisiones de los entes emisores también puede contribuir sustancialmente a la volatilidad macroeconómica. “Por ejemplo, se ha comprobado que la presión política persistente sobre un banco central afecta el nivel y la volatilidad de los tipos de cambio, los rendimientos de los bonos y la prima de riesgo”, indicó.

Por lo mismo, la autoridad mo-



La presidenta del Banco Central Europeo abogó por la importancia de mantener la independencia de los entes rectores y sus beneficios en mantener la inflación baja en entornos de volatilidad.

netaria insistió en que en un entorno macroeconómico volátil, los beneficios de la independencia del banco central son aún mayores, como se observó en el último shock inflacionario por la guerra en Ucrania, cuando los países OCDE promediaron una inflación de 9,6% en 2022.

“En respuesta, los bancos centrales independientes aumentaron drásticamente las tasas de política monetaria. Estas medidas llevaron a una rápida caída y convergencia de las trayectorias de inflación de las principales economías, pese a que todas ellas se enfrentaron a diferentes shocks”, explicó.

Agregó que también se mantuvieron ancladas las expectativas de inflación, sugiriendo que se reforzó la confianza en el compromiso de los bancos centrales con la estabilidad de precios a largo plazo.

De esta manera, la exdirectora del FMI indicó que la independencia de la política monetaria ofrece ventajas claves. Por un lado, ayuda a enfrentar la volatilidad en tiempos impredecibles; y por otro, contribuye a la fortaleza regional en un mundo cada vez más definido por rivalidades geopolíticas.

“La estabilidad de precios proporciona la base sobre la cual se pueden alcanzar otros objetivos estratégicos. Las regiones con precios estables tienden a tener una asignación de recursos más eficiente y mayores niveles de competitividad, y atraen mayores niveles de inversión. En esencia, las instituciones económicas sólidas son la causa fundamental del crecimiento económico a largo plazo y las diferencias de desarrollo entre las regiones”, dijo la autoridad francesa.

BLOOMBERG